

23/04/2021

[INFO PRESSE]

## Le Master 2 Relations Hôte-Greffon présenté à l'Académie de Médecine

En raison de la crise sanitaire, la présentation a eu lieu le 6 avril dernier en visioconférence mais cela n'a pas freiné une importante participation des Académiciens. Un temps d'échanges et de questions a clôturé la présentation. Des questions techniques et pointues auxquelles le Professeur Pierre Tiberghien, Directeur du Master, assure donner suite.

Le Master 2 Relations Hôte-Greffon est co-habilité par les Universités de Franche-Comté, de Bourgogne et de Paris-Saclay, et bénéficie également de partenariats avec les Universités de Tours et de Poitiers ainsi que de l'Etablissement Français du Sang. Cette offre de formation est d'abord fondée sur la relation hôte-greffon, le point de convergence immunologique de toutes les problématiques cliniques et biologiques associées à la greffe, et donc aussi, un point d'ouverture vers les relations hôte-tumeur, hôte-pathogène, hôte-foetus et hôte-hôte. Une relation qui n'est jamais neutre qui se traduit soit par une tolérance, soit par un rejet.

*« Le collectif que constitue ce Master est extraordinaire. Tous les ans, la même magie s'opère : des étudiants d'horizon divers se forment, progressent et contribuent au progrès scientifique grâce à cette formation ; et dans le même temps, nous, enseignants chercheurs, progressons également dans la recherche grâce à nos étudiants », s'enthousiasme Pierre Tiberghien. Véritable lieu de partage, de recherche et d'innovation, le Master 2 Relations Hôte-Greffon contribue par ailleurs à la création et au développement de nombreuses startups.*

Créé il y a plus de trente ans, le Master a évolué avec les évolutions scientifiques et médicales, mais aussi universitaires : d'abord DEA Transplantation d'Organes et Greffes de Tissus, il est devenu Master 2 Relations Hôte – Greffon pour passer d'une formation spécifique à une formation plus ouverte dans le cadre de la mention biologie santé, et accueillant à la fois des étudiants de la filière médecine / pharmacie et des étudiants de la filière biologie.

Vivant, opportuniste et évolutif, le Master RHG continue d'évoluer dans son environnement. L'ambition ? Rayonner plus encore à l'international et s'ouvrir aux Graduate Schools.

Pierre Tiberghien est Professeur des universités-praticien hospitalier, Professeur d'immunologie à l'université de Franche-Comté, Président de la European Blood Alliance et Conseiller pour la médecine et la recherche, Europe et internationale, à l'Etablissement Français du Sang (EFS).

**Contact presse : Mathilde Dehestru**

*mathilde.dehestru@univ-fcomte.fr*

06 50 80 21 67